

Jahresbericht der Präsidentin des VSDL für das Vereinsjahr 2015/16

1. **Jahresversammlung 2015:** Die Jahresversammlung fand am 19. Mai 2016 im Jungen Literaturlabor (JULL) in Zürich statt. Der späte Zeitpunkt ergab sich aus folgenden Gründen: Weil der Bericht zum Teilprojekt 1 von der EDK erst im Mai 2015 freigegeben wurde, konnten wir mit der Planung der neuen Ausgabe der Deutschblätter zu diesem aktuellen und wichtigen Thema erst später als üblich beginnen respektive an die Mitglieder verschicken. Zudem organisierten wir nach der GV eine Podiumsdiskussion zur Umsetzung des Teilprojekts 1. Weil die meisten Diskussionsteilnehmenden jedoch nicht aus demselben Kanton kamen, war der 19. Mai der erste Termin, der allen ging. Über die verhandelten Traktanden informiert das Protokoll.

2. **Präsidentenkonferenzen:** An der Präsidentenkonferenz des VSG im März 2016 nahmen die Präsidentin sowie der Vize-Präsident teil. Am Präsidententreffen in Schaffhausen von 27.-28.5.2016 wurde die Präsidentin vom Vize-Präsidenten vertreten. An der Präsidentenkonferenz im September in Olten nahm die Präsidentin teil. Zentrale Themen der Treffen waren die Umsetzung der Teilprojekte, die Umwandlung der WBZ in die ZEM CES sowie die Umfragen des VSG über die Teilzeitarbeit und die Pensionskassen.

3. **Mitgliederanlass:** Im JULL boten wir nach der Jahresversammlung im Mai 2016 den Mitgliedern die Möglichkeit, einen Einblick in verschiedene Positionen zur Umsetzung der basalen fachlichen Studierkompetenzen zu erhalten. Prof. Roger Hofer, Dr. Pascal Frey und Dr. Gerda Wurzenberger legten ihre jeweilige Position dar und beantworteten danach Fragen aus dem zahlreich erschienenen Publikum. Moderiert wurde die Diskussion von Viviane Jenzer.

4. **Deutschblätter:** Neben den beiden Newslettern konzipierten wir in diesem Vereinsjahr die sechste Ausgabe der Deutschblätter. Die bald abgeschlossene Publikation setzt sich in verschiedenen Beiträgen mit dem Lesen auf der Sek II Stufe auseinander und thematisiert die aktuelle Mediensozialisation sowie die Auswirkungen der Kompetenzorientierung auf das Lesen im gymnasialen Deutschunterricht.

5. **Neue Mitglieder und Mitgliederstand:** Der Verein zählt derzeit 295 Mitglieder gegenüber 298 im Vorjahr, bei 17 Neueintritten.

6. **Weiterbildung:** Unser Weiterbildungsdelegierte André Müller führt in einem separaten Bericht über die Entwicklungen und Pläne seines Ressorts im Detail aus.

7. **Vorstand:** Der Gesamtvorstand traf sich in diesem Jahr ein Mal. Zusätzlich fanden zahlreiche Treffen zwischen einzelnen Vorstandsmitgliedern statt. Die Sitzungen hatten dieses Jahr vor allem die Konzeption der Deutschblätter zum Inhalt sowie den Brief an die Bildungsdirektoren zur Umsetzung der basalen fachlichen Studierkompetenzen in den einzelnen Kantonen.

8. **Vorstandsmitglieder:** Der Vorstand besteht aus den folgenden drei Mitgliedern: Viviane Jenzer, Christiane Matter und André Müller

9. **Dank:** Ganz herzlich bedanken möchte ich mich bei allen, die uns im letzten Jahr unterstützt haben. Mein Dank gilt vor allem auch Christiane Matter und André Müller für ihren grossen Einsatz für den VSDL. Vielen Dank auch an all jene, die sich für die Sache der Deutschlehrpersonen und des Fachs Deutsch einsetzen.

Zürich, 16.11.2016

Viviane Jenzer,

Präsidentin des Vereins Schweizerischer Deutschlehrerinnen und Deutschlehrer